



ECONOMÍA OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	9.923.633	3.530
GRUPO SURA	543.882	36.300
PFBOLCOM	478.336	40.500
NUTRESA	333.142	46.500
BCOLOMBIA	213.173	43.610
ISA	356.055	24.900
HCOLSEL	500.319	15.505
ICOLCAP	443.748	16.564
BOGOTA	71.740	50.200
CEMARGOS	502.318	6.330
GRUPO ARGOS	186.484	13.980

DIVISAS	
Ayer	\$3.756,03
DÓLAR	↗
	\$3.774,79
Compra	\$3.580
Venta	\$3.869
EURO	\$4.146,61
REAL	\$806,30

DTF %	
Efectivo Anual	3,15
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	3,05
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD104,35

TASAS CAPT	
A 180 días	5,76%
A 360 días	7,82%
METALES	
Oro <small>GRAM</small>	\$222.805,75
Oro <small>GRAM</small>	\$234.532,57
Plata <small>GRAM</small>	\$2.397,51
Plata <small>GRAM</small>	\$2.996,64
Platino <small>GRAM</small>	\$114.480,30
Platino <small>GRAM</small>	\$118.706,24
CAFÉ	
Libra	USD2,28

Dólar cerró con un alza de \$18,76 frente a la TRM

La divisa estadounidense terminó la jornada en \$3.774,79, lo que significó un aumento de \$18,76 en relación con la TRM que rigió este viernes.

El mandatario asegura que estos incrementos no pueden afectar el crecimiento económico. La Andi dice que golpeará el consumo.

Duque y gremios esperan medida en alza de tasas

Piloto de 'fracking' arrancará con la licencia en firme

Es necesario esperar que se termine el proceso de la ANLA.

En EE. UU. Ecopetrol produce 52 mil barriles con la técnica.

El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, dijo que la compañía se encuentra a la espera de que la licencia ambiental del Proyecto Piloto de Investigación Integral de Yacimientos No Convencionales (PPII-YN) Kalé quede en firme.

Esto considerando que tras la autorización de la licencia ambiental para el proyecto por parte de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA), el pasado 25 de marzo, se pueden presentar recursos y que también se requiere de un proceso que la entidad debe seguir. "Una vez que la licencia quede en firme tenemos un gran número de actividades desde el punto de vista civil y de proyectos de construcción", afirmó Bayón.

Entre estas actividades se encuentran la contratación de equipos de taladros y bombas para poder realizar el proceso de fracturación hidráulica.

"Esto tomará el tiempo necesario, no se trata de hacerlo rápido sino de hacerlo bien", indicó el empresario.

Destacó que con la operación del campo Permian en Estados Unidos, Ecopetrol ha logrado en dos años pasar de una producción de 0 barriles a 52 mil.

"Esto muestra que es posible aumentar la producción y traer reservas y hacer estas operaciones con cero quemadas rutinarias de CO2" añadió.

Recordó que actualmente se avanza en la ampliación de la Refinería de Cartagena para llevar la producción de 150 mil barriles diarios a 200 mil, esta expansión implica que se garantice la carga de la refinería.

"Supongamos que no tuviéramos esta industria en el país, la carga de las refinerías con crudo importado nos podría costar \$60 billones, eso son cuatro reformas tributarias, ¿cómo se pagaría eso?", aseveró.

Destacó que es una ventaja en materia de seguridad energética el que Colombia cuente con sus propios recursos como son el petróleo para refinar, el gas y la electricidad.



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.

Por Lupe Mouthón Mejía

Los incrementos de la tasa de interés no pueden terminar reduciendo el crecimiento de la economía, aseguró el presidente Iván Duque.

"Si esto ocurre afectará el empleo y el dinamismo de diferentes sectores y por lo tanto las expectativas de crecimiento", dijo el mandatario durante la inauguración de un parque solar en Cartagena.

Detalló que la inflación que se está viviendo en el mundo se debe a circunstancias que han alterado el mercado logístico y que se han agravado con la situación entre Ucrania y Rusia, por lo que se esperan más presiones al alza.

"Creo que allí debe estar la finura, una cosa es tomar medidas para darles señales a los mercados, pero lo que no puede ocurrir es que por los aumentos de tasa se conduzca a que se frene el crecimiento", agregó.

Indicó que este es un mensaje no solo para el Banco de la República de Colombia, sino para los bancos centrales de los diferentes países.

En línea con lo señalado por Duque, el presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (ANDI), Bruce Mac Master, pidió medida en el alza de la tasa de interés y advirtió sobre los efectos que tendrá en la economía.

"El incremento de tasa de interés, por definición, viene con efectos sobre toda



Se prevé que la junta del Banco de la República siga subiendo la tasa.

la economía, por supuesto afecta el crédito, y cuando cumplen con su objetivo el consumo y la actividad económica, y el empleo. Por esto pedimos prudencia en su aplicación", publicó el dirigente gremial en su cuenta de Twitter.

Esto tras el aumento de un punto porcentual en la tasa de interés de intervención por parte de la junta del Banco de la República, con lo que esta se situó en 5%.

El presidente de la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco), Jaime Alberto Cabal, había señalado que si bien el aumento de la tasa está orientado a contrarrestar

la inflación, se espera que afecte la recuperación de algunos sectores en su reactivación económica.

"Básicamente se presentará un encarecimiento del crédito al sistema bancario y esta será una de las principales consecuencias", dijo Cabal.

Cabe recordar que la Superintendencia Financiera de Colombia certificó que la tasa de usura que aplica para la modalidad de crédito de consumo y ordinario quedó en 28,58% efectivo anual en abril, subió 87 puntos básicos frente al periodo anterior.

Alejandro Reyes, economista principal de BBVA

Research para Colombia, señaló que se mantiene el mensaje de ajuste y normalización gradual de la política monetaria, lo que seguramente llevará a que sigan los incrementos de tasas de interés en las próximas reuniones de política del Banrepública.

El analista señaló que se espera que el Banco siga con su senda de incrementos de tasas en los próximos meses con al menos 100 puntos básicos en la reunión de abril.

"Mantenemos que el escenario más probable seguirá siendo el de llevar la tasa a niveles entre el 7,5% y 8,0% para el mes de julio", detalló.

LA INFLACIÓN SEGUIRÁ SUBIENDO POR ALIMENTOS

Corficolombiana calcula que en marzo el indicador llegó a 8,7%.

Como resultado del impacto de la guerra entre Rusia y Ucrania que disparó los precios internacionales de los commodities agrícolas y energéticos se espera que se mantengan las presiones inflacionarias en Colombia.

Así lo indica un reciente informe del equipo de macroeconomía y mercados de Corficolombiana en el que señala que se prevé que siga el aumento de los precios en el grupo de alimentos.

"Anticipamos que la inflación anual llegue a 8,7% en marzo, desde 8,0% en febrero, y permanezca entre 8,5% y 8,9% durante el segundo semestre del año", señala el informe.

Detalla que la inflación



A fin de año podría ser 8,4%.

ya no llegaría a su techo en marzo, como lo habían previsto, sino que permanecerá alta hasta finales de año debido al choque en los costos de insumos generados por la guerra entre Rusia y Ucrania.

No solo se espera subida en los precios de los alimentos sino también en los servicios. La proyección de Corficolombiana es que este año la inflación cierre en 8,4%.

Los resultados de la Encuesta de Opinión Financiera que realiza Fedesarrollan muestran que los analistas esperan que el dato de la inflación anual a marzo, que será publicado por el DANE el próximo 5 de abril, esté en un promedio de 8,45%.

Cerro Matoso produjo 38.300 toneladas de níquel en el 2021

Eso fue un 6% más que lo producido en el año 2020.

Por Juan Vargas García

La empresa Cerro Matoso logró una producción de 38.300 toneladas de níquel contenido y ferrocromo en 2021, lo que significó un incremento de un 6% en relación con el año 2020.

Lo anterior representó el aporte de \$334.000 millones entre impuestos y regalías a la Nación, 9% más que en 2020, cifra que se equipara al presupuesto anual de ciudades como Montería y Santa Marta.

Solo en regalías, la empresa pagó \$235.000 millones, 42% más que en el año anterior en respuesta a un escenario favorable de precios y de tasa de cambio que le ha permitido a la compañía aumen-



Operaciones de cargue de níquel en Cerro Matoso.

tar sus aportes al Estado. Además, generó más de \$44.370 millones en compras y contratos locales a 123 proveedores.

El inicio de la operación del proyecto Queretas y Porvenir, que representa cerca del 30% de la producción de la compañía actualmente, también contribuyó a estos objetivos.

En el marco de este proyecto en Planeta Rica, la

empresa invirtió más de \$14.000 millones para la pavimentación y mejoramiento de 25 kilómetros de vías que beneficiarán a 3.500 personas en el área rural.

La empresa trabajó de la mano con 25 comunidades indígenas, afro y campesinas vecinas a su operación en diferentes proyectos sociales. Dichos programas, desarrollados en el

marco del diálogo, están enfocados en la entrega de tierras, el desarrollo de proyectos productivos, la autoconstrucción y mejoramiento de viviendas, y el acceso a la educación.

"En el año 2021 demostramos que unidos marcamos la diferencia y que el buen relacionamiento, basado en el diálogo con los trabajadores, comunidades vecinas, autoridades y demás grupos de interés, nos permite trabajar juntos en la ejecución de proyectos que contribuyen a la sostenibilidad de Cerro Matoso" manifestó el presidente de la compañía, Ricardo Gaviria.

Agregó que "se traduce en la estabilidad de nosotros como trabajadores, nuestras familias y la región, además de aportar con recursos importantes para el desarrollo del país en esta época de postpandemia".